

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.511

OFICINAS
Escultor Viciano, 14

SUSCRIPCIÓN
50 pesetas al mes

Martes 2 Marzo 1937

IMPRESIÓN
Tempredo, Letra L.

Teléfono Urbano 1.529
Apartado de Correos, 18

FRANQUERO
CONCERTAL

Es indispensable aplastar la quinta columna

Si todas las organizaciones no realizan a fondo la extirpación de los parásitos que las minan, es grave el peligro que las amenaza

Es indispensable la depuración de los partidos

Los años de indole bien diversa, pero que carecían de toda explotación y justificación (por estar abiertamente en pugna con los deberes más elementales que a todos los antifascistas nos imponen las horas que estamos viviendo desde que se produjo la criminal traición de los militares fascistas), habían creado un evidente desmoronamiento en la opinión sana. Tanto se prodigaron los hechos y tanto se generalizó ese malestar, que voces autorizadas, desde la tribuna y desde la prensa, dieron la voz de alarma y lanzaron el programa de fascistas a todas aquellas personas que se esculpaban en las organizaciones políticas y proletarias para dañar nuestra causa por todos los procedimientos. Unas veces era la comisión de actos vandálicos, a los que los facciosos prestaban amplia publicidad para desprestigiarlos ante la opinión internacional; otras, eran asesinatos hábilmente simulados, con el deliberado propósito de fomentar odios y rencores entre las organizaciones antifascistas, y, en todo momento, llevar el desaliento a la vanguardia y resguarda mediante el cultivo de cuanto pudiese deprimir nuestra moral o fomentar una desorganización anárquica.

Todo esto, ciertamente previsto o intuido por la opinión sana, debía de adquirir una confirmación plena mediante la nota firmada por el ministro de Gobernación sobre la organización de la quinta columna en Valencia. Allí están los datos concretos y en ellos a la vista toda disquisición huelega. La acción se ha incrustado en todas las organizaciones antifascistas. Estos parásitos ven de la savia que los vivifica y si la extirpación no es tan rápida y radical como el grave peligro requiere, terminarán por llevar la muerte a esas organizaciones que tan inconscientemente los ayudan a su vitalidad vigorosa.

Los carnets políticos o sindicales son en sus manos patentes de delito que les permiten realizar cuantas fechorías anhelan, bien resguardados de toda peligrosa sospecha. Con ser este un grave peligro, no lo es todo. No se conforman con utilizar el disfraz en pro de su propio. Su osadía es tal, que aun les sobran arrestos para introducirse en todas aquellas posiciones que les permitan precipitar su obra corrosiva, empozoñan cuanto se ponga a su alcance.

Los antifascistas leales puede que se alen de hombres ante esta realidad, sintiéndose seguros ante la tranquilidad de su conciencia. Nada más erróneo. La sombra nefasta que esos viles parásitos proyectan es una mancha que enturbia a toda la Organización. El mal que ellos hacen lo realizan en nombre de los organismos a que se han adherido y el daño que de lleno sobre los partidos que indebidamente les prestan apoyo. Esta es la realidad indiscutible y el remedio debe aplicarse sin pérdida de momento y con el rigor indispensable. Y esto no debe hacerlo este o aquel organismo; todas las organizaciones se deben considerar incluidas, porque en todas se ha incrustado el enemigo. La tarea es fácil. Ninguna dificultad obstaculiza el propósito depurador. En el propósito han de cooperar todos los afiliados, cumpliendo el deber de poner de manifiesto cuanto sepan.

HABLA DAVID ALFARO SIQUEIROS

"Solamente un Gobierno y un Ejército Populares, dueños de una conciencia moral superior, pueden haber defendido el tesoro cultural de España como no lo ha hecho, con el suyo propio, ningún pueblo de la tierra, en ninguna época, y en circunstancias semejantes."

NOTICIA BIOGRAFICA.

El pintor revolucionario mexicano David Alfaro Siqueiros, es, a la vez, un artista y un hombre de acción. Ya en 1913, siendo estudiante de Bellas Artes, ingresó en el Ejército Revolucionario de su país, en el que ascendió gradualmente hasta capitán primero en el Estado Mayor de la División de Occidente. Perteneció al batallón 13.º Batallón, muy semejante a nuestro 5.º Regimiento, y posteriormente vino a Europa como Mayor agregado militar. La actitud del Gobierno en la época Obregón-Calles, le incorporó de lleno al movimiento obrero y se intervino en la organización de la Federación Minera de Saltillo, base del posterior movimiento revolucionario. Más tarde desempeñó el cargo de Secretario General de la Confederación Sindical Unitaria de México. El año 1930 lo pasa en la Penitenciaría del Distrito Federal, donde vuelve a cultivar la pintura.

Su evolución artística es interesante y curiosa. En Barcelona, juntamente con Diego Rivera, Salvat, Papasey, Barradas, Torres García y Dalí, publican la revista "Vida Americana", un manifiesto que puede considerarse como la primera expresión teórica del movimiento pictórico mexicano. Posteriormente invitado por los artistas norteamericanos se trasladó a California y aporta las experiencias mexicanas de pintura mural. Pintó en los muros exteriores de edificios sindicales y en las plazas públicas de Los Angeles, pero sus pinturas son destruidas o semidestruidas por los elementos fascistas. De acuerdo con su criterio

de que el arte revolucionario presupone el esfuerzo colectivo disciplinado, basado en la autocritica, y de ninguna manera el trabajo individual incontraído, forma el equipo de pintores muralistas de Los Angeles, el Poligráfico de Buenos Aires, y los Talleres de Arte Funcional en los Estados Unidos, que es la última labor que ha realizado.

NUUESTRA LUCHA VISTA POR ALFARO SIQUEIROS.

Hace aproximadamente un mes que Alfaro Siqueiros se encuentra entre nosotros, y ha recorrido casi la totalidad del territorio leal a la República. Conocedor de la verdadera significación política y social de la lucha española, ha podido capacitarse de la situación real sobre el terreno. Sus juicios no son nuevas impresiones. Tienen madurez.

He aquí lo que dice:

—Me ha sorprendido profundamente el estoicismo y la conciencia del deber que tienen todas las ciudades o pueblos por los que he pasado en mi viaje, desde la frontera francesa hasta Madrid. ¿Que hubiéramos dado nosotros en México porque nuestra lucha armada revolucionaria hubiera contado con la unanimidad popular, que responde en estos momentos al Gobierno de la República? Nosotros, prácticamente, éramos una minoría débil.

No me ha causado menor impresión el encontrar en las trincheras de Madrid a un verdadero ejército, que en tan poco tiempo ha dado al pueblo la conciencia de la disciplina y la organización. Mucho después de nuestra victoria militar en México nuestro ejer-

Lawrence A. Fernsworth, augura el triunfo de la causa del pueblo español

Italia y Alemania están consiguiendo objetivos muchísimo más importantes que durante la gran guerra

La prestigiosa revista norteamericana "The Nation", ha destacado en su lista de honor el nombre de un gran periodista y escritor norteamericano de relevante autoridad en los medios periodísticos y diplomáticos de todos los países de habla inglesa. Mr. Lawrence A. Fernsworth. Todos los años esta publicación selecciona en una lista de honor los nombres de artistas, literatos, periodistas y filántropos que se han distinguido por sus trabajos en defensa de la paz y de la civilización.

Mr. Lawrence ha visto premiados sus desvelos y la objetividad y honradez que presiden su situación periodística, con el honor a que nos referimos. Precisamente, le ha valido este galardón sus artículos sobre España.

Conceder profundo al pueblo español, sus trabajos sobre la vida de España y los acontecimientos españoles constituyen, además

de un caso de limpia ejecutoria periodística, el índice de orientación que con mayor interés buscan la opinión inglesa y norteamericana. En las columnas de la mencionada revista, en el "The New York Times" de la capital de los Estados Unidos, en el "The Fontnightly" y en el "Forcing Affairs" de Nueva York, y, finalmente, en el "The Times" de Londres, al que representa como corresponsal en la zona leal española, se han destacado sus artículos como la expresión de un espíritu de una aguda comprensión para todos los problemas españoles y de una honradez incorruptible de informador que, ante todo y sobre todo, se atiene a la verdad.

EL GOBIERNO LEGÍTIMO DE ESPAÑA HA VENCIDO DOS VECES

Por esto, sus palabras tienen un valor y sus juicios una autoridad perfectamente contrastados. Mr. Lawrence A. Fernsworth resume en estos términos sus juicios sobre la marcha de la lucha del pueblo español por su independencia:

"Ante los últimos acontecimientos de la guerra, yo encuentro confirmadas las observaciones que formulé en mis trabajos informativos y de orientación, repetidas veces. Ya hace tiempo, aseguré, en uno de mis escritos, que el Gobierno legítimo de España, el Gobierno de la República, ha vencido dos veces a los sublevados: una en las primeras semanas de la rebelión. Después vinieron los refuerzos solicitados por los facciosos: aviones y también fuertes máquinas de guerra, tropas coloniales, voluntarios extranjeros, técnicos, también extranjeros. Todo esto se lanzó contra Madrid, a donde pensaban entrar para someter a la capital de la República a su dominio en muy pocas horas. También entonces fueron derrotados los facciosos por las fuerzas de la República, y el tremendo ataque contra Madrid se estrelló contra el heroísmo del pueblo español. También en-

EN EL OTRO MUNDO

Los limpiabotas del limpiabotas de Hitler

Es un hecho de resonancia mundial que Hitler, el tirano alemán, tiene un limpiabotas en Franco; pero como hasta los gatos gastan zapatos, también el general carnicero tiene quienes se los limpien.

Los limpiabotas de von Franco constituyen "eso" que hemos dado en llamar "la Junta de Burgos", que a los efectos administrativos de los billetes falsos está compuesta de esta manera:

Presidente, general Dávila; Cultura, José María Pemán; Diplomacia, Murguiz, secretario de Embajada; Obras Públicas, ingeniero Mauro Serret; Hacienda, ex diputado Amado, y Comercio, Industria y Comunicaciones, diputado Bau. Está creada, pero sin pover, la dirección de Gobernación.

Von Franco tiene, además, estos secretarios:

Particular, su hermano Nicolás; diplomático, Sangroniz; de Marina, almirante Cervera, y de Guerra, al general Feupel, que es también el representante de Hitler. Y nos reíamos de los limpiabotas de Primo de Rivera...

tonces, venció éste otra vez a los facciosos indígenas y a los extranjeros.

Evidentemente, el Gobierno de la República era el vencedor indiscutible. Mas entonces empezó otra guerra muy diferente, por todos conceptos, a la que se había venido manteniendo. Era ya, y sigue siéndolo, una guerra contra dos poderosas naciones extranjeras, en las que el Gobierno ha estado combatiendo, y está combatiendo; es una guerra europea, sin ser declarada.

LA ACTITUD DE LAS DEMOCRACIAS EUROPEAS

Desde el punto de vista internacional—añade Mr. Lawrence—me cuesta trabajo creer que los grandes países democráticos de Europa puedan seguir permaneciendo como meros espectadores de esta guerra de España contra los países que la atacan y tratan de sojuzgarla, toda vez que ya no solo se trata de una guerra para aplastar a un país indefenso, sino de una guerra dirigida contra los propios intereses de aquellos países europeos a que se refiere. He visto cómo los países fascistas venían, repetidamente, faltando a su palabra empeñada, y no alcanzo a comprender cómo es posible otra vez suponer que ellos van a cumplir fielmente sus nuevos compromisos. Me refiero a los compromisos en que se basa el nuevo Plan de Control.

La conversación que sosteneo con Mr. Lawrence deriva hacia el examen de este nuevo aspecto del conflicto. Las agresiones constantes, por mar y por aire, de los países fascistas contra la España leal, están de obra probadas. ¿Cómo se puede conferir una misión de control a dos países que, tan clara y escandalosamente, han demostrado sus prácticas de provocación y de agresión y su carácter de beligerantes definido por una larga serie de hechos construosos?

LA TRAGICA FARSA DEL CONTROL

Mr. Lawrence A. Fernsworth, nos dice:

—Aunque yo soy, en cierta medida, optimista y quiero suponer que las cosas en este sentido irán mejorándose, no puedo menos de acordarme de las palabras de un gran patriota norteamericano, cuando la revolución en dicho país: Patrick Henry: "Yo no sé—decía—cómo juzgar lo futuro, sino por lo pasado". Y lo pasado demuestra que las consideraciones morales, como norma de conducta, tal como se comprenden en los medios civilizados, para nada cuentan en las actuaciones de los Estados de Alemania e Italia. Para estos Estados, no digo pueblos, el Estado, en su sentido estricto, es todo, y todo lo que hace el Estado en su propio interés, por muy reprochable que pudiera ser, según las normas del derecho de gentes y de la moral, es bueno. Por lo tanto, no existe el más mínimo aliento para hacer suponer que dichos Estados hagan otra cosa en el futuro de lo que venían haciendo, o sea, aprovecharse de sus posiciones para hacer virar su situación en contra de los intereses del Gobierno y para provecho de sus designios.

No solamente desde el punto de vista moral, sino también desde el punto de vista práctico, estando que es una enorme equivocación admitir entre los Estados que han de ejercer el control de las costas de España a Italia y Alemania, caracterizados beligerantes. Es tanto como encargar la administración de la justicia a los ineptos e invasores de la nación española. Claro está, que las laboriosas actuaciones diplomáticas, que, en torno a esta cuestión se vienen llevando a efecto, se ha

«DIOS NO EXISTE»

por BENITO MUSSOLINI

II
Examinemos la naturaleza de dios. Esforcémonos en razonar en el vacío, ya que el dios de las religiones es la propia imagen de su vacuidad mental y la prueba de la completa ausencia de toda actividad de razonamiento.

Los atributos de dios hacen imposible el mundo. Y así, preguntamos en seguida: Si dios es perfecto, ¿cómo y por qué permite un mundo que no lo es? Si nosotros estamos hechos a su imagen y semejanza, si en todos nosotros existe una parcela de la esencia divina—el alma—¿cómo se explica la existencia del ignorante y del sabio, del cretino y del inteligente, del hermoso y del deforme?

Por otra parte, ¿cómo puede conciliarse la idea de un creador con la presencia de órganos rudimentarios o atrofiados, con las anomalías y monstruosidades, con la existencia perpetua y universal del dolor, de la lucha y de la desigualdad entre los seres?

Epicuro, filósofo que vivió en Roma en tiempo de la decadencia de la República, planteaba las siguientes cuestiones: "C bien, dios quiere suprimir el mal de este mundo y no lo consigue; o bien, puede suprimirlo y no quiere; o bien, ni quiere, ni puede; o, en fin, quiere y puede. Si quiere sin poder, no es todopoderoso; si puede y no quiere no es infinitamente bueno; si no puede ni quiere, es al mismo tiempo impotente y perverso, y si es, como afirman los deístas que quiere y puede, yo os ruego que me digáis de dónde viene el mal sobre la tierra y por qué dios no hace que sea imposible".

Y antes de Epicuro, Platón filósofo griego, discípulo de Sócrates, preguntaba: "Que hacía dios antes de la creación? ¿Dormía? ¿Velaba? Si dormía durante toda la eternidad; estaba muerto; si velaba, alguna cosa le faltaba para su felicidad; si necesitaba alguna cosa, no era dios, y si no le faltaba nada ¿para qué creó entonces el mundo?"

Y Lucrecio, otro gran poeta y filósofo latino, dirigía las siguientes interrogaciones a los deístas: ¿Quién ha formado el ser supremo? ¿Está en algún sitio o fuera de todo lugar? ¿Es o no es todo el espacio? ¿Por qué ha hecho el mundo? ¿Cuál es su objetivo? ¿Por qué ha formado seres sensibles y dolorosos? ¿Por qué existe el mal moral y el mal físico?"

En épocas más cercanas de la nuestra, José Ferrater, el autor de la "Razón de Estado", de la "Filosofía de la Historia" y de otras obras de valor, acentúa todavía más estos argumentos y escribe en unas páginas que merecen ser reproducidas:

"La existencia de dios establecida, en lugar de explicar el mundo, lo hace imposible. Dios es inmenso, y la inmensidad destruye el espacio que se puede limitar y dividir; dios es eterno, y la eternidad suprime el tiempo; dios es infinito, y lo infinito excluye al mundo, reduciéndolo a una ilusión. La divinidad es inalterable, y la inalterabilidad se opone a la creación. Cómo ha podido surgir lo que se ha creado de lo que es inmutable? Habría salido de la nada, y esto la lógica no lo permite. La lógica niega la potencia de lo imposible tanto a dios como a la naturaleza. El mundo emanaría entonces de dios, y en ese caso veríamos a dios disminuir, dividirse, aniquilarse. ¿Es que el mundo puede ser eterno? Entonces el infinito estaría en el mundo y ya no tendríamos necesidad de dios. Despreciamos las razones que impiden a dios el acto de crear, y supongamos que quiere y puede, yo os ruego que me digáis de dónde viene el mal sobre la tierra y por qué dios no hace que sea imposible".

Y antes de Epicuro, Platón filósofo griego, discípulo de Sócrates, preguntaba: "Que hacía dios antes de la creación? ¿Dormía? ¿Velaba? Si dormía durante toda la eternidad; estaba muerto; si velaba, alguna cosa le faltaba para su felicidad; si necesitaba alguna cosa, no era dios, y si no le faltaba nada ¿para qué creó entonces el mundo?"

Y Lucrecio, otro gran poeta y filósofo latino, dirigía las siguientes interrogaciones a los deístas: ¿Quién ha formado el ser supremo? ¿Está en algún sitio o fuera de todo lugar? ¿Es o no es todo el espacio? ¿Por qué ha hecho el mundo? ¿Cuál es su objetivo? ¿Por qué ha formado seres sensibles y dolorosos? ¿Por qué existe el mal moral y el mal físico?"

En épocas más cercanas de la nuestra, José Ferrater, el autor de la "Razón de Estado", de la "Filosofía de la Historia" y de otras obras de valor, acentúa todavía más estos argumentos y escribe en unas páginas que merecen ser reproducidas:

EL TRIUNFO DEL FASCISMO SERIA LA DERROTA DE LA CIVILIZACION

—Yo, por educación y tradición, nunca hubiera podido ser otra cosa que lo que soy: un hombre liberal, que cree en la libertad y en la eficacia de la justicia, como categoría rectora de la vida humana. La declaración de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

chos de independencia de mi país, que muchos no lo saben—es anterior a la declaración de los dere-

(Para a la 4.ª plana)

Castellón al día

En el Salón Royal

"El guerrillero rojo"

Una película de la U. R. S. S. Y, como todo lo que nos viene en estos momentos de allá, algo que llega al corazón de los españoles.

No sólo tenemos que agradecer a nuestros amigos de Rusia que nos manden trigo, mantequilla, conservas—a más de otras cosas—que sirven para alimentar y fortalecer el cuerpo en esta dura pelea donde se necesitan brazos fuertes y pechos de acero. Nos mandan también otra cosa que es tan precisa como el pan para la materia: el alimento para el espíritu, sin el cual los músculos no serían ventajosamente aprovechados. Enseñanzas, ejemplos, episodios de una tragedia vivida en otros tiempos y que tiene una maravillosa adaptación a nuestra tragedia, van perfilándose en la pantalla para que nos sirvan de estímulo. ¡Y cuantas enseñanzas se desprenden de esas proyecciones!

"El guerrillero rojo", como "Los marineros de Cronstadt", no es otra cosa que una exposición de como se gana una guerra civil cuando el pueblo lucha con desventaja contra unos ejércitos organizados. Disciplina, obediencia ciega a los mandos, coraje, sacrificio por la causa: he aquí los temas que nos va reflejando un país que, además de un valor probado, tiene una experiencia que nosotros no tenemos y que tanta falta nos hace a los españoles.

En "El guerrillero rojo" se pone de manifiesto la eficacia de los comisarios políticos en los frentes de batalla. Son los que mantienen en todo momento viva y lozana la llama del ideal, los que estrechan los lazos entre todos los camaradas, los que despiertan la fé en la victoria, los que unen voluntades, los que dan a los combatientes la dignidad de guerreros por la causa.

Respeto al campesino. Este era el problema ruso. Este es el problema español. Respeto para el campesino. Respeto a la propiedad del campesino. Que estos humildes ciudadanos del pueblo no sientan en sus carnes vivas el dolor de la rapacidad y el banditaje de unos hombres que luchan por un ideal, sí; pero que muchas veces, ebrios por la sangre y la traición de sus enemigos, se olvidan de que son soldados del Pueblo y llegan a los cortijos y a las aldeas saciando en los infelices labriegos su sed de venganza.

Respeto para el campesino. Rusia también sintió la necesidad de atravesar a esa inmensa masa de hombres fríos e indiferentes. Y llegaron los comisarios de guerra de los partidos políticos. Poco a poco, con persuasión, infiltrando en los soldados las doctrinas del comunismo, lograron desterrar de la vanguardia y la retaguardia ese fantasma que amenazaba con la pérdida de las cosechas y que hubiera sido más fatal para la victoria que todos los ejércitos del mundo reunidos.

¡Que gran lección para España ese episodio de la revolución rusa! ¡Cuantos frutos podrían cosecharse si la película fuera cuidadosamente proyectada en los frentes de lucha!

En "El guerrillero rojo" hay momentos que subyugan por su fina sensibilidad. Escenas patéticas donde brilla el sentimiento de una raza que alejó para siempre inútiles prejuicios. La despedida del comandante del batallón con el comisario político, es fiel exponente de la nobleza de unos corazones cuyo principal tesoro consiste en la sencillez.

Tiene la película algo más que

la fiel exposición de unos hechos históricos. Enlazando el ideal con el arte, vemos la belleza impresionante de los paisajes, de las estepas rusas veladas por extraños tintes de añoranza; el trabajo de unos artistas que desterraron ambiciones personales para mejor servir al objetivo; una proyección limpia, una sonoridad perfecta unas escenas bien calculadas y un conjunto donde los personajes desfilan con precisión matemática, sirviendo en su medida a la inspiración de la directriz.

Antes de la proyección de esta película se pasó una revista, también rusa, en la que como principal objetivo se pone de manifiesto la ayuda que el pueblo ruso presta a los luchadores españoles en viveres y ropa de abrigo, apareciendo la figura del camarada Stalin, que el público ovacionó largamente.

El Salón estaba completamente lleno, saliendo plenamente satisfechos de la proyección.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón de la Plana

RELACION DE LAS LIBRETAS QUE PUEDEN EFECTUAR REINTEGRO EL DIA 3 DEL ACTUAL.

Números	445	4.768	8.704	8.834
9.751	11.278	11.644	11.704	12.511
14.732	16.483	17.117	17.456	17.841
21.538	22.378	22.835	23.322	23.340
23.728	24.332	24.594	24.687	24.909
25.288	25.417	25.753	25.910	26.318
26.387	27.144	27.259	27.331	27.522
27.644	28.367	28.429	28.707	28.856
28.876	29.032	30.010	30.335	30.431
30.480	31.917	32.303	33.005	33.252
33.309	33.401	33.553	33.597	33.681.

Ministerio de Sanidad y Asistencia social

El ministerio de Sanidad y Asistencia Social, de acuerdo con la orden ministerial publicada en la "Gaceta" de hoy ha ordenado a todas las autoridades de él de-

pendientes se ejerza una activa campaña de desinfección y de propaganda de las medidas higiénicas y de limpieza aplicables a la población civil, sobre todo en las localidades donde existen albergues, refugios, cuarteles y otros locales donde se acojan colectivamente. A este fin están montando instalaciones y organizando Brigadas teniendo confianza que las medidas adoptadas asegurarán el buen estado sanitario del país y le alejarán definitivamente de todo peligro transmitido por parásitos, de los que hasta ahora y gracias a la actuación de los sanitarios no se ha dado ningún caso.

El ministerio espera que los particulares colaborarán con las autoridades en la tarea mencionada.

—Existiendo varias plazas vacantes en los Internados de Ciegos y Huérfanos de milicianos dependientes de este Consejo Nacional de Asistencia Social, se pone en conocimiento de las organizaciones y familias que deseen utilizar estos Centros, hagan a este ministerio en el plazo de 15 días, propuesta de ciegos y huérfanos de milicianos cuyas edades estén comprendidas entre siete y catorce años.

—Teniendo conocimiento este Ministerio del proceder de parte de los compañeros encargados del servicio de evacuación en la capital de Almería, que en los momentos de verdadero agobio abandonaron sus funciones con detrimento de la labor humanitaria a realizar, hace pública la diferencia de conducta entre aquellos y el personal que los ha sustituido, el cual ha realizado una relevante actuación organizando la evacuación de mujeres, niños y ancianos procedentes de Málaga, que se ha llegado a efectuar ordenadamente.

Consejo Regional federalista valenciano

A LOS FEDERALES

Con el fin de poder señalar la fecha en que se tiene que reunir la Asamblea Regional del Partido Republicano Democrático Federal, recordamos a los federales de las tres provincias hermanas que se apresuren a remitir a la Secretaría de este Consejo (Maldonado, 56), las actas de los Comités Municipales constituidos recientemente en cada demarcación, para tomar nota de su existencia y remitirlas al cuestionario de los asuntos que se tienen que tratar y puedan, en su consecuencia, ser estudiados detenidamente en el seno de sus juntas y aportar el mayor número de iniciativas.

Advertimos a todos los federales que la fecha para remitir adhesiones se cierra el 20 de Marzo. Transcurrida esa fecha no será posible reconocer los derechos para concurrir a la Asamblea.

La misma advertencia se hace extensiva a los Centros Federales, Juventudes y Agrupaciones femininas para que manden sus actas de constitución, al objeto de ser reconocidas como entidades afectas al Partido.

Salud y República Federal. Valencia, 24 Febrero 1937. El Presidente, Aurelio Blasco Grajales. — El Secretario, Gustavo A. Sorní.

El agente británico

Socorro Rojo Internacional

Donativos recibidos para Guarderías Infantiles. Día 24-2-37. Suma anterior, 6.738'32 pesetas. Cédula número 1 del 4.º Batallón de Carabineros, un día de haber, 170 pesetas, según detalle: Juan Lizondón, 10 pesetas. Juan Jové, 10. Juan Musié, 10. Luis Pérez, 10. José Grañer, 10. José Llopis, 10. Juan Vallespínos, 10. Antonio Canadell, 10. Francisco Frigola, 10. Ricardo Arenys, 10. José Casas, 10. Luis M... 10. Pablo Michell, 10. Vicente Mestres, 10. Manuel Cuernas, 10. José Figueras, 10. Leoncio Cardona, 10. Un vendedor, 2. Félix Torres, 5. Pedro Miranda, 10. Total, 6.925'32 pesetas. Castellón 1 de Marzo de 1937.

Se vende

Báscula con rueda de la Fortuna, marca "WAILING" completamente nueva y en muy buenas condiciones de precio. Razon en esta Administración.

El agente británico

Este Comité provincial pone en conocimiento de todos los antifascistas de Castellón, que en la emisión de esta noche de Radio Castellón, a las nueve horas y treinta minutos, el camarada Alfonso Gamboa, instructor delegado del Comité Ejecutivo Nacional del S. R. I., dará una breve charla sobre el tema: "El S. R. I. en los momentos actuales".

Se desea tener noticias de...

Juan Martín Villanova, evacuado de Málaga. Se ruega a quien tenga noticias de su paradero que lo comunique a Francisco Martín Ortiz, en el antiguo Palacio del Obispo, en Castellón.

Se desea tener noticias de...

Socorro Villarroso Hoyo, evacuada de Antequera. Comunicarán noticias a Rosario Hoyo Chirina, refugiada en Castellón, en el Socorro Rojo Internacional de esta ciudad.

Espectáculos

Teatro

PARA HOY. A las 9'45 de la noche. Compañía de Zarzuelas de la Agrupación Local. La zarzuela en tres actos divididos en cinco cuadros y en prosa "LOS GAVILANES".

Cine Doré

PARA HOY. A las 6'30 y 9'30: Reparación de la gran Compañía de ENRIQUE RAMBAL. Se pondrá en escena la comedia de intriga de gran lujo "EL CARNET DEL DIABLO".

Royal

PARA HOY. A las 6'30 tarde: "Estamos con vosotros", Revista rusa. Exito de la mejor superproducción RUSA de actualidad "TCHAPIEF" (El Guerrillero Rojo).

Capitol

PARA HOY. A las 6'30 y 9'30: Una escogida selección de Complementos. Exito de la superproducción Radio, titulada "SANGRE GITANA" Por Katharine Hepburn.

Ha fallecido uno de los heridos del accidente de ayer

Esta mañana ha fallecido en el Hospital Provincial el guardia de asalto Antonio Parra González, herido en el accidente de automóvil de que dábamos cuenta en nuestro número de ayer.

Se vende

Báscula con rueda de la Fortuna, marca "WAILING" completamente nueva y en muy buenas condiciones de precio. Razon en esta Administración.

Se desea tener noticias de...

Juan Martín Villanova, evacuado de Málaga. Se ruega a quien tenga noticias de su paradero que lo comunique a Francisco Martín Ortiz, en el antiguo Palacio del Obispo, en Castellón.

Se desea tener noticias de...

Socorro Villarroso Hoyo, evacuada de Antequera. Comunicarán noticias a Rosario Hoyo Chirina, refugiada en Castellón, en el Socorro Rojo Internacional de esta ciudad.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Guerrero Caró, miliciano del Batallón "Metrala", de guarnición en Málaga. Se comunicarán noticias a Antonia Anaya Serrano, refugiada en Almazora, en un maset junto a la estación.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Se desea tener noticias de...

De Antonio Rubio Roig, evacuado de Antequera. Se comunicarán noticias a Remedios Atroche Berracar, refugiada en el mismo pueblo.

Gobierno civil

Creación del Banco provincial de Crédito Agrícola

En la información facilitada esta mañana a la prensa en el Gobierno Civil por el camarada gobernador, se nos comunicó que mañana por la noche se celebrará una reunión con el fin de preparar el trabajo para llegar a la constitución en Castellón del Banco Provincial de Crédito Agrícola. Están convocados para esta reunión los presidentes de los organismos agrarios, una representación de la Caja de Ahorros, el alcalde y una representación del Consejo Provincial.

REUNION PARA ESTA NOCHE

Ultimamente, nos comunicó que esta noche, a las diez, se reunirá la Junta Provincial de los fugados para dar cuenta de las gestiones llevadas a cabo por comisión que fué a Valencia por hablar con el Ministro de Estado.

CAUSAS DE LA ESCASEZ DEL PAN

Habiéndose podido comprobar que la escasez de pan que viene notándose desde hace algunos días, se debe en gran parte a la cantidad de pan que diariamente se traslada a los pueblos limitados de la capital por vecinos que se desplazan a Castellón para su aprovisionamiento, y siendo que a cada uno de los pueblos que se entrega la harina que por importancia y número de vecinos les corresponde, le dispuesto a interin se ponga en vigor la CARTILLA FAMILIAR DE APROVISIONAMIENTO, que será en breve, quede terminantemente prohibida la salida de pan fuera de Castellón, advirtiéndose que a quienes pretendieran trasladar a los pueblos pan fabricado en esta ciudad, le será decomisado.

VISITAS

Damos relación de las visitas que esta mañana: Alcalde y secretario de Cortes; comisión de Alfonso Guillén; comisión de Alcora; comisión de Sarratella; comisión de Salsadilla; Antonio Bernabé; comisión de Espadilla y alcalde de Villafra mes.

Deportes

Pelota

EL PARTIDO DE AYER. El Blau y el Diari ganaron ayer tarde en el Trinquete Viejo al Empresari y Morenet.

Consejo municipal

LOS CONCIERTOS DE LA BANDA MUNICIPAL DE MADRID. Se están ultimando los preparativos para recibir dignamente a la notabilísima Banda Municipal de Madrid, que permanecerá entre nosotros unos días.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS. Ninguno. DEFUNCIONES. Ignacio P. Gozapo de la Torre, Hospital, 19 años. Andrés Torrontero Miranda, 26 años, Hospital. MATRIMONIOS. Ninguno.

Teatro Municipal

BENEFICIO PRO-"KOMSOMOL". Brillante y con un lleno completo, como no podía ocurrir menos, se celebró ayer la función a beneficio del "Komsomol", en el Teatro Municipal.

Sociedad de Fomento Agrícola Castellonense S. A.

Las cuotas por el servicio de agua potable que no sean pagadas a los cobradores de esta Sociedad no se considerarán liquidadas, quedando desde este momento desautorizada toda otra forma de realizar dicho cobro. Castellón 16 de Febrero de 1937.

Mañana se estrena

E L C I R C O

PELICULA RUSA

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la provincia de Castellón

SECCION ADMINISTRACION DE FINCAS URBANAS

Se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas cuya administración corre a cargo de esta Cámara, que deben pasar por estas Oficinas, calle Dolores Ibaruri, 16-bajos, en los días que se señalan, para retirar la libreta-resguardo que se les ha extendido y que será necesario exhibir en lo sucesivo para la percepción de cualquier cantidad.

Al retirar estas libretas les será entregada una cantidad a cuenta de los alquileres, según la suma de los cobrados.

Los propietarios cuyo primer apellido comience por la letra C pasarán a estos efectos durante los días 3 y 4 de diez a una de la mañana.

Fábrica de licores y bo-

:-: degas de vino :-:

LICOR CARMELITANO

Desierto de las Palmas (Benicasim)



Cognac y Mistela del mejor moscatel de España. Lo más exquisito del mundo. Especialidad en cremas de licor. Representante en Castellón: MARINO FERRER, Caballeros, 47

RADIO FOLCH

Relojería y óptica

Plaza República, 14 Teléfono 1689. CASTELLON

Son ampliados nuestros frentes de Madrid

Información de los frentes Partes oficiales

Noticias del Ministerio de Marina y Aire

El parte facilitado a las nueve de la noche de ayer, dice: Tampoco hoy, a causa del mal tiempo, realizó nuestra aviación servicios de ataque.

Noticias del Ministerio de la Guerra

A las 21'30 de anoche se facilitó el parte siguiente: FRENTE DEL CENTRO. — La jornada ha transcurrido con tranquilidad en todos los frentes.

En la noche última nuestras fuerzas llevaron a cabo un afortunado golpe de mano frente al subsector del Parque del Oeste, causando al enemigo gran número de bajas comprobadas y consiguiendo hacer fracasar por completo trabajos de mina que venían realizándose.

Continúan pasando a nuestras líneas soldados evadidos del campo rebelde.

En los demás sectores, sin novedad.

FRENTE DE ARAGON

El parte oficial de anoche, dice así: "SECTOR DIVISIONES ASCASO Y CARLOS MARX. — Sin novedad."

SECTOR DIVISION DURRUTI. — Las sierras de Alcubierre y Monte Oscuro han aparecido cubiertas de nieve, y con este motivo se han dificultado las operaciones.

En las posiciones de Suelta Baja y La Cacha, el enemigo progresa sus trabajos de fortificación y construye trincheras. En las posiciones sobre el río, tiroteos sin consecuencias. En el resto del frente, sin novedad."

EL PARTE DE ESTA MAÑANA

Barcelona (4 t.). — El parte del consejero de Defensa de la Generalidad dice así:

Sin novedad en todos los frentes.

La lucha en el Sur

La presión de las fuerzas leales es incesante en todos los sectores

Berja (5'30 t.). — La impresión obtenida de manera particular con referencia a la situación de las posiciones últimamente conquistadas, señala que los facciosos no podrán en manera alguna reconquistarlas, ya que están firmemente defendidas por nuestras tropas, que no cesan ni un solo momento de hostilizar a los rebeldes, llevando la iniciativa en los combates.

A pesar de que los facciosos han recibido fuertes refuerzos, el valor heroico de nuestros soldados impide el que realicen avance alguno.

En el subsector de Juviles se lucha actualmente por la posesión de varias posiciones muy importantes en la zona de Torbiscón, necesarias para efectuar el ataque en forma contra Orjiva y Langarón.

Por noticias particulares se sabe que en los últimos combates las pérdidas ocasionadas al enemigo ascienden a más de 500 bajas.

En el subsector de Adra continúan presionando nuestras fuerzas, que no han interrumpido su lento pero seguro avance sobre las posiciones enemigas.

Noticias de carácter particular nos informan que la entrada de los facciosos en Motril se debió a la deserción de un elemento derechista, que se puso en relación con los rebeldes, dándole cuenta de la situación en que se encontraba dicho pueblo y la posición de nuestras fuerzas.

En todas las líneas de los sectores andaluces continúan presionando evadidos de la zona facciosa, entre ellos, muchos de Málaga.

En las proximidades de Guarchor se desarrollan numerosos episodios heroicos

Berja (5'30 t.). — Se conocen nuevos detalles de la operación llevada a cabo por el primer batallón de la sexta brigada mixta en el sector de Motril y en las proximidades del pueblo de Guarchor.

Este batallón ha sido muy elogiado por su labor heroica y moral elevada que viene demostrando en cuantos sectores ha actuado y como lo demostró en las acciones llevadas a cabo en Pinto, Cerro Rojo y Ciudad Universitaria, en donde hicieron desalojar al enemigo de las posiciones que ocupaban.

La disciplina de este ejemplar grupo de aguerridos defensores de la República ha de ser sin duda el guía en que han de inspirarse las diversas fuerzas del ejército popular.

Los facciosos atacaron días pasados la posición de Archa con fuego de fusil, ametralladora y mortero, aunque sin conseguir objetivo alguno.

A las ocho de la mañana del día de hoy los facciosos nuevamente intentaron atacar nuestras fuerzas con bombas de mano

artillería y mortero, siendo también contenidos.

Al replegarse dejaron abandonados en el campo gran número de fusiles.

A las once de la mañana nuevamente atacaron nuestras posiciones, arrojando gran cantidad de bombas de mano e intentando el asalto a nuestras líneas, en alguno de cuyos sectores se llegó a luchar cuerpo a cuerpo.

Los rebeldes hacían fuego de artillería sobre nuestras posiciones, ayudados por la aviación facciosa, que descargó largo rato gran cantidad de bombas sobre los parapetos que defendían los leales, los que resistieron heroicamente sin retroceder un palmo de terreno.

Al contraatacar los republicanos emprendieron la huida los rebeldes, que dejaron gran número de muertos sobre el campo.

En la acción librada en el día de hoy se han desarrollado innumerables actos de heroísmo.

Uno de nuestros soldados se encontró rodeado de 4 moros consiguiendo dejar fuera de combate a tres. El cuarto, que vio que estaba herido nuestro valiente soldado intentó lanzarse sobre él, pero éste, usando el fusil como una maza, lo descargó sobre la cabeza del moro, hiriéndolo gravemente.

En este sector, debido al avance de las fuerzas de la República se encuentra el enemigo en una posición algo crítica, a pesar de la enorme cantidad de armamento de que dispone.

También se observa la presencia de gran número de moros negros recientemente desembarcados en nuestras costas.

El mando de las operaciones en el campo rebelde está encomendado a varios falangistas.

Entre el ejército faccioso se observa la presencia de bastantes guardias civiles y soldados del batallón de Córdoba.

Durante toda la mañana de hoy, en todos los sectores de este frente ha habido un intenso duelo de artillería, sin consecuencias por nuestra parte.

Nuestras fuerzas realizan servicios de reconocimiento en Casas Nuevas

Jaén (4 t.). — Noticias recibidas del frente de Pozo Blanco dan cuenta de que nuestras fuerzas destacadas en Casas Nuevas al efectuar un reconocimiento sostuvieron un intenso tiroteo con un grupo de moros, sin consecuencias por ambas partes, al parecer.

Posteriormente y al practicar otro reconocimiento las mismas fuerzas en igual sitio no encontraron al enemigo, pero sí abundantes manchas de sangre.

Un manifiesto de las Juventudes socialistas

Madrid (5'30 t.). — La Comisión Ejecutiva de las Juventudes Socialistas Unificadas ha publicado una nota por la que se ordena a todos los militantes comprendidos en las quintas del 32 al 36 que se incorporen inmediatamente.

En la Ciudad Universitaria, Puente de los Franceses y la carretera de Castilla, fracasan los ataques facciosos y se les arrebatan nuevas posiciones importantes

En todos los sectores del Sur se intensifica la presión de nuestras fuerzas y se castiga duramente a los facciosos. Largo Caballero y Martínez Barrio celebran una importante entrevista. En un incendio mueren dos mujeres

En los frentes madrileños El Ejército republicano mejora sus posiciones en los sectores próximos a la Ciudad Universitaria

Madrid (5'30 t.). — En la noche pasada comenzaron a formarse numerosas concentraciones facciosas en la carretera del Pardo, límite de la Moncloa y el Parque del Oeste, Ciudad Universitaria y Puente de los Franceses.

La artillería leal bombardeó intensamente las fuerzas facciosas, no solo para que dichas concentraciones no tomaran cuerpo sino para evitar un posible ataque de las mismas.

La artillería rebelde hizo fuego sobre nuestras posiciones con objeto de acallar nuestras baterías y no solo no consiguió esto sino que los cañones leales destruyeron uno faccioso que hostilizaba nuestras posiciones.

Las baterías republicanas contraatacaron con sus fuegos energicamente a la hostilización enemiga, castigando duramente las posiciones facciosas.

Los disparos llegaron más arriba del monte Garabitas, donde los rebeldes trataban de prestar ayuda a aquellos que intentaban atacar las posiciones republicanas.

Entre tanto, nuestra infantería atacó con fortuna los grupos rebeldes cercanos al Puente de los Franceses, carretera del Pardo y Ciudad Universitaria, que están absolutamente desconectados.

El tiroteo en aquellos momentos fué intensísimo, tanto de fusilería como de artillería.

Al cabo de dos horas los rebeldes intentaron avanzar por el referido sector del Puente de los Franceses y carretera del Pardo, por medio de tanques, pero nuestras baterías antitanques y los bravos dinamiteros impidieron a los facciosos que lograran sus propósitos, obligándoles a retroceder precipitadamente.

A media noche los facciosos comenzaron a replegarse a sus primitivas posiciones pero los nuestros, persiguiéndoles incansablemente disparando sus ametralladoras y fusiles les obligaron a pararse en sus primeras trincheras, donde intentaron defenderse, aunque inútilmente ante el

empuje de las fuerzas leales.

Veinte minutos después las líneas que defendían los facciosos cayeron en nuestro poder, por el asalto que a las mismas realizaron las fuerzas republicanas.

De esta forma en el sector del Puente de los Franceses y las carreteras de Castilla y del Pardo se ha ensanchado nuestro frente notablemente, puesto que a más de poseer el altozano de dicho punto, con el que se domina la carretera, se ha desconectado la carretera de Castilla y el pequeño cerro que hay al término de la Ciudad Universitaria.

Las posiciones arrebatadas anoche al enemigo, aún cuando no son de un valor trascendental, tienen bastante importancia estratégica.

Como final de esta operación, las baterías republicanas continuaron lanzando sus disparos sobre los grupos de rebeldes, bastante espaciados, que pretendían recuperar el material de guerra abandonado sobre el campo de lucha.

Se calcula que pasan de 300 bajas las ocasionadas al enemigo.

Continúan los preparativos en los demás sectores del frente para reanudar la ofensiva intensamente.

También se efectúan trabajos de fortificación con gran intensidad en el sector, del Jarama y especialmente en los frentes de Morata de Tajuña y Perales, con objeto de colocarse de manera conveniente frente a las posiciones rebeldes.

En otros sectores más o menos cercanos a Madrid, continúa la tranquilidad.

Debido a que aún no está terminada la operación a que ante-

EXTRANJERO Los fascistas dan a Inglaterra una réplica agresiva

Roma (2 t.). — El gran consejo fascista se ha reunido, asistiendo a la reunión Mussolini.

Se adoptó el acuerdo de decretar la movilización permanente de hombres y material de la Italia fascista.

Este acuerdo fué precedido de una violenta campaña llevada a cabo durante la pasada semana por los órganos oficiales del fascio y en la que se trataba de poner de manifiesto que los proyectos de rearme votados por el Parlamento inglés constituían una amenaza directa contra Italia.

Tal es el espíritu de esta movilización, pues con ella se pretende intensificar la potencialidad de los armamentos de los fascistas.

Regreso del Subsecretario de Estado francés

Túnez (2 t.). — Después de

una larga permanencia en estos territorios, esta mañana, a las ocho, embarcó en el vapor correo que sale para Marsella, M. Bienot, subsecretario de Estado francés. Se le dispensó una cariñosa despedida.

Francia ocerda incluir la educación física en la Enseñanza primaria

París (2 t.). — Esta mañana, a las diez y media, quedó reunido el Consejo de ministros en el Elyseo, bajo la presidencia de M. Lebrun, Presidente de la República.

Fué examinada la política exterior y financiera del Gobierno, informando ampliamente el jefe del Gobierno y los titulares de Estado y Hacienda.

Después fué examinada la disposición reorganizando el plan de enseñanza primaria. Lo más destacado de éste es la inclusión de la educación física como obligatoria para todos los alumnos que asisten a los centros de primera enseñanza.

Información general

Martínez Barrio se ofrece incondicionalmente al jefe del Gobierno

Valencia (4 t.). — Esta mañana el Presidente del Consejo de Ministros ha recibido la visita de varias personalidades, entre ellas la del vicepresidente de la Cámara francesa Jaques Duros y del Presidente del Parlamento español, señor Martínez Barrio.

Al medio día el secretario político y militar del jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que había tenido especial interés la visita efectuada por el señor Martínez Barrio al señor Largo Caballero.

El Presidente de las Cortes, con motivo de la situación política, había estado a reafirmar su posición colaboracionista al Jefe del Gobierno.

Entre los dos presidentes se mantuvo una larga conversación, en la que se examinaron diversos aspectos de actualidad. El señor Martínez Barrio expuso al jefe del Gobierno el deseo personal que le anima y el de su partido de cooperar en todo momento a la obra de gobierno y en el orden personal el señor Martínez Barrio dijo que estaba decidido a llevar a cabo cualquier misión que se le encomendase por insignificante que fuera.

El Presidente del Consejo se mostraba especialmente satisfecho de la entrevista celebrada con el Presidente de la Cámara.

Lotería Nacional

- PRIMER PREMIO 13.725 Barcelona.
- SEGUNDO PREMIO 9.455 Reus.
- TERCER PREMIO 4.899 Reserva.
- CUARTO PREMIO 24.319 Barcelona.
- QUINTOS PREMIOS 18.491, 6.866, 19.871, 2.627, 39.024, 36.470, 22.677, 10.253, 19.563, 23.556, 33.973, 12.217, 26.052, 9.731, 19.157

Suscripción para el avión "Extremadura Roja"

Madrid (4 t.). — El Batallón Pedro Rubio ha acordado abrir una suscripción para adquirir un avión de bombardeo que lo titularán "Extremadura Roja".

En un incendio mueren dos mujeres

Valencia (4 t.). — A las nueve de esta mañana, en la calle de la Unión, núm. 7, piso tercero, se declaró un incendio importante.

Cuando llegaron los bomberos se encontraron a dos mujeres muertas por asfixia.

Son estas Joaquina Villalba, de 40 años, y Rosa Esteve, evacuadas de Málaga. Las desgraciadas mujeres vivían en dicho piso en una habitación reclinada, cuya dueña no

El general Miaja visita los frentes

Madrid (5'30 t.). — En ausencia del general Miaja recibió a los periodistas el general Cardenal quien les manifestó que el Presidente de la Junta Democrática de Defensa se hallaba visitando los diferentes frentes del Centro.

Un acto de homenaje a los Comisarios muertos en lucha

Madrid (4 t.). — Se ha celebrado el acto organizado en el cine Maravillas en honor de los comisarios políticos que cayeron en los frentes de combate.

Presidió el camarada Antón, quien expuso la significación del homenaje y razonó la necesidad de rendir un tributo elogioso en recuerdo de aquellos compañeros que ofrecieron su vida por la causa del pueblo.

Alvarez del Vayo exaltó la labor de los comisarios de guerra, que al lado de los jefes militares consagran su inteligencia y su esfuerzo a dar a los combatientes del Ejército Popular en la lucha contra el fascismo las mayores pruebas de abnegación y patriotismo.

Dijo que la República debe especial gratitud a los héroes que en el cumplimiento de la eficaz misión del comisariado de Guerra encontraron una muerte gloriosa. Se extendió en atinadas y oportunas consideraciones de índole nacional e internacional, que fueron subrayadas con grandes aplausos.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad. - Castellón

Se invita al público en general, a los imponentes de la Casa y de una manera particular al comercio de Castellón, a constituir en esta Caja cuentas de disposición libre, de las que en cualquier momento se podrán retirar las cantidades depositadas. Con estas cuentas no sólo se facilitará la circulación de dinero tan indispensable en estos momentos si no que a la vez, evitarán la responsabilidad que pueda contraerse por la retención de dinero en las casas. ¡Acudid sin demora a constituir en la Caja de Ahorros una cuenta de libre disposición!

ESTOMAGO

INTESTINOS

Cuando los órganos digestivos están enfermos, se presentan algunos de los síntomas siguientes: Mal gusto de boca, pesadez de estómago, acedias, digestión difícil, náuseas, flatulencias, dolor de estómago, cólicos, diarreas, etc., etc., y en estos casos produce efectos maravillosos el

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Madrid (5'30 t.). — La Comisión Ejecutiva de las Juventudes Socialistas Unificadas ha publicado una nota por la que se ordena a todos los militantes comprendidos en las quintas del 32 al 36 que se incorporen inmediatamente.

SORTEO de la Sociedad Benéfica de Ciegos, semi-ciegos e imposibilitados "El Porvenir"

Números agraciados el día 2 Marzo 1937

Primer premio 400
Segundo premio 352

SI ESTÁN DUEÑOS

SAL-BAN

INDICADOS
ARDENTES
CANSADOS
SUGOROSOS
SENSIBLES
DOLORIDOS
SI PASARON POR CALLES
DUREZAS
GRIETAS
AMPOLLAS
DARACIONES
CONTUSIONES

NADA ENCONTRARA MEJOR QUE UN SAL-BAN

SAL-BAN

Paqueto para un baño 50 céntimos.
Farmacias, droguerías y farmacias.
Laboratorio Llorens-Barcega, 12 Valencina
NOTA. — Resolviendo al autor tres pesetas por giro postal o sellos de correo de cada uno de los paquetes que se compran.

Colaboraciones

GATO TAPADO

Este dicho popular expresa, con su pintoresca manera, todo el contenido de la incógnita tremenda que ha de solucionar el problema que nos planteó la sublevación militar.

Los trabajos de los generales Sanjurjo y Franco cerca de Alemania e Italia para asegurar el éxito de su traición, hicieron del movimiento insurgente interior—que el fascismo venía elaborando con tan escasa cautela—, una cuestión en cierto modo internacional, que agravó en el tercio y quinto de su valor la propuesta del Gobierno francés, apoyada por Inglaterra, de crear un "Comité de no intervención" que controlase la lucha del Estado legítimo español con los sublevados, en plan de inferioridad para el primero.

Este caso extraño; mejor dicho, totalmente contrario a la doctrina y los usos del derecho internacional de nuestros días, parecía liquidado por completo en el siglo XIX, con cuatro sucesos históricos de fácil memoria: la invasión realizada el año 1823 en territorio español por los "cien mil hijos de San Luis", para restaurar el régimen absolutista que añoraba anhelante el felón empujado; nuestra expedición a Portugal, casi mediado el mismo siglo, para asegurar a doña María de la Gloria el trono que pretendía arrebatarse el jesuitismo miguelista; otra expedición a Roma, también nuestra y contemporánea de la anterior, en protección del poder temporal y político del pontífice Pío IX, ya vacilante por los avances del espíritu liberal italiano, saturado de la idea de "resurgimiento"; y la fracasada intentona de Méjico, fruto de la megalomanía de Napoleón III, que pretendió imponer a este pueblo el emperador Maximiliano de Austria, fusilado por Juárez, de cuya empresa, compartida por la política estúpida de Isabel II, nos hizo salir airosamente la visión perspicaz y la energía de nuestro general Prim.

Fue necesario que la burguesía creara dos hombres de su hechura—Delbo y Eden—para que la nueva doctrina internacional sobre la personalidad autónoma de los Estados, su derecho a regir su propia vida y la prestación obligada de medios recíprocos necesarios al sostenimiento de la organización propia—ley moralmente invariable de los pueblos cultos—tuviese un nuevo eclipse y una negación rotunda. Porque, pese a todo linaje de sofismas y paradojas, el acuerdo de "no intervención", causa creadora del comité citado, no es otra cosa sino un expediente hipócrita y artero que priva al Estado español de medios legítimos para defender su vida, al paso que robustece y fomenta la situación antijurídica y falsa del militarismo insurgente. Como fue también inútil que el ministro de Estado español, en Ginebra personalmente y en Londres mediante una exposición razonada y notable, expusiera el peligro amenazante a la paz mundial de un acuerdo quebrantado con supremo desdoro por las potencias signatarias del mismo, y que notables ensayistas y escritores especializados de varias naciones afirmaran una y otra vez lo incongruente e injusto de semejante criterio, señalando la perturbación internacional que implicaban sus complicaciones posibles.

Sin embargo, como la realidad se impone fatalmente, esta perturbación comenzó a señalar sus primeros esbozos en el interior de España, en África y en nuestras costas que banan los mares Atlántico y Mediterráneo.

El desembarco constante de tropas regulares alemanas e italianas, con destino a los sectores ocupados por el fascismo, rompía la promesa de imparcialidad hecha por ambos Estados y puso en alarma intereses legítimos e importantes de Francia e Inglaterra. Entonces, el "Comité de no intervención", simulando crear la negativa insípida de Hitler y de Mussolini, buscó un "camuflaje" que, sin fulminar otra guerra europea, intimidante y temida, pusiera coto a desmanes tan repetidos. Con este fin utilizó el número de los voluntarios extranjeros y votó el acuerdo conocido. Seguidamente nombró una comisión técnica que propusiera normas practicables de ejecución y trazara la forma de vigilar nuestras costas y fronteras, cuya vigilancia ha de entrar en vigor el próximo mes de marzo. Y he aquí el "gato tapado", causante del presente trabajo.

Por lo pronto, la equivocada gestión primera de Inglaterra y Francia para no intervenir, lo mismo que la prohibición de voluntarios para la guerra que nos azota, son expedientes insinceros, inequívocos y contrarios al espíritu y letra del derecho internacional. Ellos dejan al Gobierno legítimo de España en una situación inferior y desairada que solo acepta, con lógica y natural protesta, por

una razón de fuerza y el deseo de no obstaculizar la paz europea. Pero ambos acuerdos afirman el envencimiento (expresado por algunos políticos perspicaces y la prensa periódica del Frente Popular) de que la guerra la tenemos que ganar nosotros solos, con los elementos humanos, económicos y de material que permitan nuestras posibilidades de orden interior. Esto es inconcusso y debe tener arraigo en el espíritu del Gobierno y del pueblo, para salir al paso de ilusiones frágiles y esperanzas nada posibles. La guerra hemos de ganarla nosotros, con los elementos materiales indicados anteriormente y una política inteligente, en el frente y la retaguardia, jenerica, viril, dinámica y abnegada!

Esto no quiere decir que la vigilancia de nuestras costas y fronteras, propuesta por el Comité de no injerencia, aceptada a contrapelo por España, nos sea indiferente o carezca de importancia para nosotros. Lejos de ello, el acuerdo es un "gato tapado"; algo oscuro que oculta la incógnita solucionadora del problema que nos planteó la sublevación militar de Julio, al ofrecerse como brazo restaurador del espíritu y los métodos absolutos, tradicionales y egoístas, del fascismo imperante en Italia, Alemania y el yugulado feudo de Oliveira Salazar. El dilema substancial y consecuente de la vigilancia proyectada es de fácil presunción.

Si las naciones que toman parte en ella siguen desentendiéndose de toda sugestión de moralidad política y cierran los ojos para no ver la protección delictiva y traidora que el fascismo hitleriano y mussolinista prestó a los sublevados y tratará, seguramente, de seguir prestándole; si acogen benevolos o atomizados sus mendaces y arteras protestas de imparcialidad; si permiten la continuidad protectora que proveyó descaradamente a los insurgentes de toda clase de elementos, nuestra guerra actual de independencia, en defensa del derecho hollado seguirá vigorosa y ahita de crueldades, hasta que se agoten nuestras posibilidades defensivas. Cuando esto ocurra; cuando llegase este momento terrible, que aún se halla lejano, los cómplices del tremendo delito cogieran el fruto de su debilidad o su inconsciencia. Todos ellos, en turno elegido por el fascismo orgulloso y triunfal, serían también víctimas del monstruo que contribuyeron a robustecer.

Si, por el contrario, mantienen vigilantes la integridad de lo pactado; si no permiten a sus colaboradores sospechosos ningún linaje de contrabando ni escamoteo; si se mantienen centinelas íntegros de la obligación que voluntariamente se imponen, nuestro porvenir sería muy otro. Rusia, Francia e Inglaterra tienen sobrados elementos para cumplir este deber. Sus delegados fronterizos cuentan con suficiente autoridad y la fuerza necesaria para hacer efectivo lo pactado; y la marina de estos tres pueblos, estratégicamente distribuida en los mares Atlántico y Mediterráneo, puede interceptar y hacer imposible, con el código internacional en la mano, toda relación material y protectora entre el fascismo de los Estados en sospecha y el que perturba nuestro territorio, mediante el derecho indiscutible de visita y de presa, que dicho código le concede.

En este segundo caso, tendremos igualmente que ganar la guerra, aislados y con nuestros elementos propios; más la ganaremos sin ningún género de duda. El alma española, democrática e independiente, seguirá dando pruebas de su temple hasta vencer el absolutismo repugnante que se intenta imponer a la Europa, y nuestro triunfo sería el triunfo de todos: el triunfo definitivo y universal que termine la pesadilla autoritaria que nos castiga, desde la gran apostasia de Mussolini y su marcha sobre Roma.

Para esto es absolutamente necesario que nuestro proceder político interior nos atraiga, sino la simpatía, el respeto y la consideración de los gobiernos a quienes interesa dicho proceder. Debemos ya convencernos de que el fascismo no vibra solamente en el fren-

Hay que poner la atención en Marruecos

Cuando hombres normales mienten se les llama mentirosos y no se les cree. Pero cuando habla un Führer, todo se adjudica a diplomacia y todo el mundo calla. ¿No hemos escuchado un discurso el 30 de Enero en que el Führer hablaba de una "pandilla irresponsable de internacionales envencenadores de aguas" y decía que ni una sola palabra de las calumnias y mentiras referentes a Marruecos propaladas por los agitadores de guerra internacionales era verdad? Y el mundo se calló porque algunos vapores con tropas a bordo ya en viaje, habían recibido órdenes de volver, pero la penetración económica y militar del Marruecos español por el imperialismo alemán continúa. El corresponsal de "Runag", Jorje Soria, relata sus observaciones durante el recorrido sistemático de tres semanas a través del Marruecos español.

Sus revelaciones confirman todas las afirmaciones anteriores, como pura verdad. El III Reich trabaja continuamente por acaparar ese terreno protegido por contratos, rompiéndolos todos con ayuda del bandido Franco.

PRIMERO: La cesta de Marruecos entre Melilla y la orilla derecha del Ondón de Sebu ha sido fortificada intensamente por técnicos y artilleros alemanes. Ha sido provista de grandes piezas de artillería que dominan el estrecho y reducen a la impotencia la fortificación inglesa. Jorje Soria ha logrado en la mayoría de los casos, enterarse no sólo

del lugar sino también del número de las baterías y de su calibre. Hay entre ellas calibres de 405 milímetros. Los hombres que sirven estas piezas son exclusivamente alemanes.

SEGUNDO: Se suceden constantemente desembarcos de tropas bajo el disfraz de técnicos y turistas.

TERCERO: La Alemania hitleriana se ha apoderado de los aeródromos, del Marruecos español. Las máquinas y el personal son exclusivamente alemanes.

CUARTO: Enormes desembarcos de material de guerra de buques alemanes que jamás han aparecido en el Mediterráneo en número tan crecido.

QUINTO: Inundación del país con "comerciantes" e "investigadores" que investigan las materias primas y que envían toda la producción de hierro y plomo a Alemania.

Hace un mes, seficientos "técnicos" e "ingenieros" alemanes han comenzado la construcción de una carretera desde el Kasar hasta el Cabo de l'Eau, que conduce directamente a la frontera este del Marruecos francés; se hacen nuevas fortificaciones en la costa con hormigón armado y se ponen nuevas baterías. Oficiales alemanes con chaqueta de cuero y con botas altas pululan allí en masa dirigiendo y controlando los trabajos de fortificación.

te de guerra, ni se cobija en la llamada quinta columna. Acogióse, artero, en las organizaciones políticas y sindicales, donde cubre, con el pabellón de los extremismos, una pésima mercancia.

ANIBAL CARO.

Aviso importante

Se ruega al colaborador de HERALDO DE CASTELLÓN, Anibal Caro, se pase por esta Redacción para darle cuenta de un asunto de gran importancia.

Hispano Olivetti

La máquina de escribir sin igual FABRICADA EN ESPAÑA

◆ ◆ ◆

**Comprando esta máquina se
protege la industria nacional**

◆ ◆ ◆

AGENTE DE VENTAS EN CASTELLÓN.

PEDRO ARRUFAT ROSALES

ZARAGOZA, 21-1.º Teléfono 1485

Banco de Castellón

CUENTAS LIBRES

Interés 1 1/4 por 100 anual

Ingresad vuestras disponibilidades en efectivo en estas cuentas de las que puede disponerse sin obstáculo alguno

LEA USTED
Heraldo de Castellón

Lawrence A. Fernsworth, augura el triunfo de la causa del pueblo español

(Viene de la 1.ª plana)

Los del hombre, que salió de la Revolución francesa, dice textualmente: "Creemos que los hombres nacen iguales, con el derecho a la vida, a la libertad y a la consecución de su felicidad". Eso ha sido para mí siempre la expresión climática del avance de la civilización. El fascismo y las doctrinas del Estado totalitario son la negación de todo eso. Estos antecedentes míos y de mis compatriotas, explican el vivo interés que tenemos en el asunto de España y por qué la suerte de España es una cosa muy personal para muchos de nosotros.

Hemos tenido, por lo ya dicho, un concepto de lo que era la civilización y de que la cosa llamada civilización constituye la meta última de la vida del hombre. El movimiento fascista niega todo eso. Por lo tanto, me parece que el triunfo de este movimiento en España, si bien consideramos las circunstancias y ayudas que en su turno se agitan, sería la derrota de la civilización misma. La Humanidad y la vida se retrotraería siglos y siglos hacia formas primarias y bárbaras. La derrota tendría, sin duda, repercusiones inmediatas en los restantes países de Europa y en ultramar. Si los países del Nuevo Mundo no hiciesen un gran esfuerzo en su día, para contrarrestar este movimiento, la civilización moriría.

LAS MIRAS DEL FASCIO VAN MAS ALLA DE ESPAÑA

Aparte de estas consideraciones es bien evidente, para quien no esté completamente ciego, que los Estados fascistas tienen miras que van mucho más allá de España. Claro es, que quieren aprovecharse de los usos de España para hacer de ella un país sometido a su férula en régimen colonial. Pero lo que les interesa mucho más es el dominio de los mares y del comercio, también el establecimiento de una especie de imperio sobre el mundo occidental, y si les fuera posible extender su imposición al mundo entero. Los primeros pasos que para la realización de estos propósitos el fascismo están orientados hacia una acción que tarata de debilitar el poder de Francia e Inglaterra.

En cuanto a Francia, evidentemente aparece rondada por un peligro de primer orden: la presencia de los contingentes de los ejércitos italianos y alemanes más acá de los Pirineos y de las fortificaciones que en la zona de Irún se están construyendo bajo la dirección técnica de especialistas alemanes. Por cuanto a Inglaterra pueda referirse, se ha dicho que la toma de Málaga era más bien que un golpe contra España, un golpe de mayor gravedad para Inglaterra y que la estancia de poderes fascistas en dicha ciudad, junto con su permanencia en las costas de Africa y el establecimiento de los italianos en Mallorca como en tierra conquistada, es el aislamiento del Peñón de Gibraltar y la fijación de una barrera militar, perfectamente controlada por los Estados fascistas a través de las rutas del Mediterráneo.

EL PROCEDIMIENTO DEL "BLUFF", ARMA DEL FASCISMO

En suma, "por el procedimiento del "bluff" y con el mínimo de gastos, Italia y Alemania están consiguiendo objetivos muchí-

Sindicato de Riegos

Se pene en conocimiento de los regantes de la acequia Coscollosa, que el día 4 de Marzo próximo, se quitará el agua de la misma con el fin de empalmarla con el trozo nuevo.

Asimismo se hace saber a los regantes de marjalería de riego (nuevo regadio) que el tandeo de riego de sus fincas, deberá hacerse en las repartidas que en cada partida hacen los prohombres de la huerta.

Castellón 24 de Febrero de 1937
El Presidente,
JAIME ALBIOL.

simo más importantes que aquellos en torno a los cuales se luchó casi cinco años durante la Gran Guerra", con una infinidad de peligros de vidas innestadas a aquellos objetivos, de catástrofes sin fin, de ciudades y de valores destruidos. Francia e Inglaterra, con su proceder de luir de la posibilidad de una lucha —ya veríamos si llegado el momento se producía— están creando una situación que les empujará a una guerra espantosa, si no quieren resignarse a su hundimiento, tan activa y escandalosamente buscado por las provocaciones de los países fascistas.

Yo soy un hombre pacífico pero siempre he presidido en mi vida el criterio de no aguantar jamás el "bluff", porque me consta que el que lo hace está perdiendo. De la misma manera que esta experiencia se puede comprobar en las cosas de orden personal, ocurre en la vida de las naciones, considerables y respetables. El que replica al "bluff" adecuadamente y reciamente vence por su fuerza moral, aunque tenga escasos medios materiales a su alcance. En cambio, el que teniendo medios considerables y respetables al alcance de su mano, no replica al "bluff" queda vencido y envuelto en vergüenza. Lo que pasa ahora es la consecuencia de lo acaecido con el caso de Abisinia: si los dos grandes países democráticos de Europa hubiesen tomado posiciones enérgicas, entonces, si no hubieran agotado sus esfuerzos con discusiones estériles, Italia no hubiera tenido éxito en su empresa en aquel imperio y esta situación de ahora no hubiera sobrevenido. Exactamente, como esta situación es consecuencia de lo de Abisinia, no se necesita ser precisamente un profeta para asegurar que una situación infinitamente peor a la actual se produciría en el futuro, como consecuencia obligada de una nueva deserción en el cumplimiento del deber que con la civilización tienen contrado, y la defensas de sus valores, Francia e Inglaterra.

VENCERA EL PUEBLO ESPAÑOL

—No quiero pretender dar lecciones al pueblo español. Sin embargo, me parece que lo que es menester aquí es que se olviden las luchas y las pequeñas querrelas de partidos y organizaciones no solamente por todos los hombres de buena voluntad; sino que también por parte de las mismas organizaciones como entidades en función social. Todos deben luchar en un solo partido que no puede denominarse, a la altura de los acontecimientos que nos rodean, más que el Partido de la Humanidad, unida para la defensa de los fueros de la civilización, de la moral y del progreso. Yo tengo la sensación de que España ha pasado ya por los peores momentos y que las cosas van, en marcha ascensional, hacia el triunfo de la República y de cuanto ésta significa como régimen humano y aspiración progresiva de un país. Y cuento con que si los españoles se deciden a luchar ahora con mayor disciplina y con un solo designio, que es el de la liberación de su país de la amenaza extranjera, haciendo caso omiso de palabras y frases que en puridad tienen escasisimo valor, la victoria es segura. El observador imparcial comprueba que se sigue luchando con mejor organización y con mayores seguridades para el triunfo de la causa del pueblo. Ahora hay que aumentar el potencial de tenacidad, admirable virtud que todos los amigos de España esperan que sea acrecentada hora tras hora, hasta el punto de que nadie pueda admitir, ni como probabilidad remota, la posibilidad de morir. Un país y un pueblo como España, no pueden morir. Yo estoy convencido de que si pone a contribución de la victoria todas sus fuerzas, todas sus energías, toda su capacidad de disciplina y de voluntad de triunfo, será el vencedor por encima de sus agresores, de sus invasores y de los que han dado lugar, con su proceder, a estas agresiones y a estas invasiones. La victoria final será de España y de su heroico pueblo.

Pocalla

EL MEJOR MATERIAL PARA CONSTRUCCIONES

DEPOSITOS CANALONES
PLACAS BOVEDILLAS
RUBOS ANCHAS MANILLADAS
DEPOSITOS PARA WATERS

TEL. 20766
Tel. 1817

Pocalla S.A. BARCELONA
SUCURSAL DE CASTELLÓN

Asensi, 20